
 

 
江南区自治協議会 

 令和５年度 第９回 まちづくり部会 会議概要 
 

【開催概要】 

○名称：江南区自治協議会 令和５年度 第９回まちづくり部会 

○日時：令和５年１２月２５日（月）午後２時～午後３時 

○場所：江南区役所 入札室 

○出席委員：倉嶋委員、上村委員、小野幸男委員、小見委員、田村委員、小野直樹委員、

伊藤委員 以上７名 (欠席：山本委員、小菅委員、岡野委員 以上３名) 

○事務局：建設課長、産業振興課長、地域総務課係長、同課主事 以上４名 

○傍聴０名 

 

【審議内容等】 

 １．両川マップについて 

  マップを印刷したものを確認し、意見交換を行った。３月中の納品を目指し、次回の部

会で最終校正を行うこととした。 

 

＜主な意見＞ 

・両川の歴史の部分では、耕地整理事業による大型圃場化を紹介するとともに、当時と

しては大規模であった嘉瀬ライスセンターの建設について取り上げるのはどうか。 

・公園を紹介する文章に合った写真を選定すると良いのではないか。 

・マップ面に掲載する写真は、建物や記念碑自体を写したものではなく、その施設の特

徴や記念碑が建った背景を表すものを採用した方が良いのではないか。 

 

 ２．亀田排水路公園について 

  亀田排水路公園の整備完了から２０年近くが経過しており、老朽化が進んでいることが

事務局より説明され、今後の対応の方向性について意見交換を行った。 

  春頃、部会で現地確認を行い、アイデアをまとめ、区に伝える予定。  

    

以上 

資料３



 

江南区自治協議会 
令和 5年度 第 9回 安心安全部会 会議概要 

 

【開催概要】 

 

○名  称：江南区自治協議会 令和 5年度 第 9回安心安全部会 

○日  時：令和 5年 12 月 25 日（月）午後 2時 00 分～午後 3時 00 分 

○場  所：江南区役所 302 会議室 

○出席委員：石澤委員、石井委員、間島委員、本間委員、永村委員、上田委員、清野委員

茂木委員、豊嶋委員、田口委員 以上 10 名  

○事 務 局：健康福祉課長、江南消防署長、地域総務課長、同課課長補佐、同課係長 以

上 5名 

○傍  聴：0名 

 

【審議内容等】 

１ 江南区支え合いのしくみづくり会議の構成員推薦について 

市では、政策を立案する際に、関係者の意見を広く聴取し、様々な角度から議論を行

うために地方自治法に定める「附属機関」を設置しており、地域住民代表として自治協

議会から委員を選出している。この度、江南区支え合いのしくみづくり会議より、構成

員の推薦について依頼があったため、安心安全部会より委員の選出を行い、本間委員を

選出した。 

 

 

２ 提案事業について（パパママ銭湯） 

  1 月からの事業開催に向けて、事業内容を確認しながら意見交換を行った。 

 （主な意見） 

  ・アンケートについて、子育てについての質問を入れた方がよい。 

  ・自治協議会を広報する良い機会なので、自治協議会の活動についての説明や紹介があ

った方が良い。 

   →8 月 6 日発行の区だよりに掲載された「江南区自治協議会通信」を利用者へ配布し

自治協議会の活動の広報を行う。 

  ・実施後に当事業の広報を行ったほうが良い。 

 

 

 



 

３ 提案事業について（防災） 

  令和 6 年度事業について、事業内容の確認をして、意見交換を行った。なお、実施会

場を亀田西中学校とすることを決定した。 

 （主な意見） 

 ・中学生は運営スタッフや講師の補助などの役割を任せて、ジュニアレスキューで習っ

たことをアウトプットできる方法で参加してもらうと良い。 

 ・活動が滞っている自主防災組織の支援に重きを置き、イベントや子供向けのゲームは

プラスアルファの要素として考えていく。 

 ・防災訓練は、手軽に実施できることを伝えたい。 

 ・訓練用の水消火器ではなく、本物の消火器を使用したらどうか。 

 ・自治会の役員ではない一般住民に、自主防災組織の存在や活動が知られていない場合 

がある。 

 

以上の意見を踏まえた上で今後、実施内容を検討していく。 

また、今後作成する防災グッズ案について来月の部会で意見交換することとした。 

以上 



 

江南区自治協議会 
令和 5年度 第 9回 環境・教育部会 会議概要 

 

【開催概要】  

○名称：江南区自治協議会 令和 5年度 第 9回環境・教育部会 

○日時：令和 5年 12 月 25 日（月）午後 2時～午後 3時 

○場所：江南区役所 301 会議室 

○出席委員：渡邉委員、加藤委員、天野委員、伊田委員、丸山委員、樋浦委員、堀川委

員、中野委員 以上 8名 （欠席：齋藤委員、今井委員、以上 2名） 

○事務局：区民生活課長、産業振興課長補佐、江南区教育支援センター所長、亀田地区

公民館長、亀田図書館長、地域総務課主査 以上 6名 

○傍聴 0名 

 

【審議内容等】 

１. スポＧＯＭＩ大会の開催概要について 

・ゴミの計量表については、チーム名を事前に印刷しておき、アイウエオ順に並べ替えて

おくとスムーズにいくとの指摘があった。 

・寒さ対策のために、亀田西小学校区コミ協より許可をいただいた西コミルームも３組く

らいの利用があったとの報告があった。 

・今回は、１～３位及びブービー賞を設定したが、「飛び賞を設定してもよいのではない

か」との意見が出された。 

・アンケートについては、様々な意見が出されたが、「自由記述欄に参加した理由を記載

してもらうようにしてはどうか」との意見があった。 

 

２．来年度の事業について 

・来年度もスポＧＯＭＩ大会を開催することとした。次回は、大江山地区を開催候補地と

し、開催時期は、すご堀の桜のライトアップ終了後に開催することが提案された。 

・大江山地区コミ協と相談し、開催の可否や時期について決定することとした。 



 
 

江南区自治協議会 
 令和５年度 第４回 広報紙発行特別部会 会議概要 

 

【開催概要】  

○名称：江南区自治協議会 令和５年度 第４回 広報紙発行特別部会 

○日時：令和６年１月９日（火）午前１１時～正午 

○場所：江南区役所 ３０１会議室 

○出席委員：倉嶋委員、加藤委員、天野委員、上村委員、上田委員 以上５名 

（欠席：茂木委員 以上１名） 

○事務局：地域総務課主査、同課主事 

○傍聴０名 

 

【審議内容等】  

広報紙の内容・レイアウト等について 

 

江南区自治協議会通信第２４号の初校を確認しながら、校正を行った。なお、掲載予

定であった内容の一部を削り、令和６年能登半島地震の記事を１面の右上に入れること

について事務局より説明があった。 

 

＜主な意見＞ 

・区自治協議会の役割について、委員と区役所が一緒に話し合いをしていることを強

調するべきではないか。 

・ふきだしの書き方について、中央揃え・字下げ無しで揃えた方がまとまりが出るの

ではないか。 

・表題と内容の表記を揃えるべきではないか。 

・「美味しくて安全な牛乳ができるまで」の図で、搾乳しているのは酪農家であるこ

とを示し、「㈱塚田牛乳が搾乳を行っている」という誤解を生まないように気を付

けるべきではないか。 

 

⇒事務局で修正し、校了する。 


